
令和４年度第１回羽島市国民健康保険運営協議会（会議要旨） 

日 時 令和４年８月２日（火） 午後１時３０分～午後２時１５分 

場 所 羽島市役所本庁舎４階 第１委員会室 

出席者 （委員）出席者１０名 

大川眞智子委員、岩田悟委員、後藤聖子委員、田中吉政委員、河合悟委員、小

川徹委員、老田美智子委員、今井田朋美委員、加藤 恵委員、淺野牧美委員 

（事務局）出席者１０名 

松井市長、堀市民部長、清水税務課長、北島収納課長、橋本健幸福祉部次長（兼）

子育て・健幸課健幸担当課長、佐藤保険年金課長、野村保険年金課主幹（兼）

課長補佐、棚橋保険年金課医療保険担当課長補佐（兼）医療保険係長、本田保

険年金課医療保険係保健師、馬場保険年金課医療保険係保健師 

内 容 １ 市長挨拶 

 

２ 会議録署名委員の指名 

老田委員、田中委員 

 

３ 議事 

⑴ 令和３年度羽島市国民健康保険特別会計決算（見込）について 

⑵ その他 

・４年度国保税賦課状況 

・新型コロナウイルス感染症の影響について 

・特定健康診査について 

 

＜質疑応答等＞ 

（委員）  保険者努力支援金が前年度比で 832 万円増となっているが、ど

んな取り組みに応じて交付されたものか。 

 

（事務局） 増額の要因となった主なものとしては、特定保健指導や収納率

があげられます。特定保健指導につきましては、平成 30年度の実

績が目標値 60％を超え、62.7％だったことによるものである。 

      また、収納率については 30年度から元年度にかけて、現年分が

0.5 ポイント以上、滞納繰越分が 2 ポイント以上増加したことに

よるものである。 

 

（委員）   歳出の主な事項にて被保険者数は減少傾向にあるが 1人当たり

療養費の増とある。抑制のための取組（例えばジェネリックの推

進など）は。 



（事務局）  今月の広報紙に、医療費適正化についてのパンフレットを全戸

配布している。また、窓口で重複受診をやめましょうといったパ

ンフレットも交付している。 

       ジェネリック医薬品については、転入や社会保険から国民健康

保険への切り替え、転居等で来庁された方に対し、被保険者証の

交付と併せ、ジェネリック医薬品を希望する旨のシールを配布し、

被保険者証に貼ることを促している。 

       また、令和 2 年度から、被保険者証の交付時にシールだけでな

く、被保険者証を入れることができるカードケースを配布し、そ

のカードケースにジェネリック医薬品を希望する旨が印字されて

いる。 

（委員）   ジェネリックを推進するというのはいいが、ジェネリック自体

が品不足に陥っている。しっかりした体制を導くよう国に要望す

べきではないか。 

（事務局）  機会があれば国等に申し出させていただきたい。 

（委員）   特定健康診査受診状況について勧奨方法の変更点ではがきの送

付回数を 2回にした理由と、送付月を 12月・1月に設定された理

由は。 

（事務局）  例年は年内に 1回送っていたが、1回では受診者数の増加が見

込めなかったことから、2回送ることにより、さらなる受診者数

の増加につなげようと考えたものである。プロポーザル事業とし

て行っている自治体を見ても 2回行っている状況である。2回目

のはがきの送付により 1月から 2月にかけての受診者数が大幅に

増加している。当市では 2月末が受診期限となっていることから、

例年通り 1回目は 12月頃に、2回目を 1月下旬としたところであ

る。 

（委員）   特定健康診査受診率について、女性の方が高いが、何か要因が

あるか。 

（事務局）   毎年の傾向として女性の方が多いが、特に女性・男性というこ

とで、何かアプローチをかけたわけではない。結果として例年女

性の方が多いということである。 

（委員）   健診未経験かつ医療機関未受診の方に重点的に力をいれていけ

ば、将来的な医療費抑制につながるのではないか。 

（事務局）  ご意見等を踏まえ、勧奨はがきのデザイン等を考えていきたい。 

（委員）   第三者行為の届け出について、羽島市は消防や警察など関係機

関と発見に向けた情報提供を受ける体制を整えているのか、どの

ように相手方に依頼しているのか教えてください。 



（事務局） 消防とは、7月 1日から、例えば救急車で搬送された場合に、記

録をいただく体制を新たに整え、搬送内容等から、交通事故のよう

な第三者に関わりそうなものがあった場合には、対象者の方に対し

て、第三者行為でないかと働きかけをする取り組みを始めている。

警察については、まだ体制が整っていない。 

（委員）  １人当たり医療費について、「新型コロナウイルス感染症の影響

に伴う受診控えの反動から増加」とのことだが、増えているのは入

院医療費だけで、外来医療費はほとんど増えていない。ていねいに

分析をして、皆さんに伝わるようにするべきではないか。 

（事務局） 今後は細かく分析し正しくお伝えできるようにさせていただきた

い。 

４ 閉会 

 


